



# Reporte de Defensa Nacional

12 al 19 de abril de 2021

## Autor

Juan Pablo Jarufe Bader

[jjarufe@bcn.cl](mailto:jjarufe@bcn.cl)

Tel.: (56) 32 226 3173

(56) 22 270 1850

## Comisión

Elaborado para la Comisión de Defensa Nacional, de la Cámara de Diputados.

Nº SUP: 130497

## Resumen

A nivel nacional, el Ministro de Relaciones Exteriores de Chile, Andrés Allamand, presentó la candidatura oficial del país a la reelección en el Consejo de la Organización Marítima Internacional, en la Categoría "C", para el período 2022-2023.

En el plano vecinal, el Ministro de Defensa de Argentina, Agustín Rossi, se reunió con la Embajadora de Finlandia en el país, Kirsi Vanamo-Santacruz, con el propósito de abordar materias de interés común, como la construcción, por parte del astillero estatal trasandino "*Tandanor*", de un buque polar, basándose en el diseño de su par finlandés "*Aker*".

En el ámbito internacional, el Secretario General de la OTAN, Jens Stoltenberg, anunció para el próximo 1 de mayo el inicio del retiro de tropas del bloque desde su misión en Afganistán.

## Introducción

Se presenta la actualidad del sector Defensa durante los últimos siete días, tanto a nivel nacional como internacional. El documento se subdivide en secciones con contenidos de carácter local, regional y global, de manera de ordenar los hechos, de acuerdo a su alcance e impacto.

Para llevar a cabo este trabajo, se consideraron noticias proporcionadas por los sitios especializados [www.defensenews.com](http://www.defensenews.com) y [www.infodefensa.com](http://www.infodefensa.com); y por los portales de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), la Subsecretaría de Defensa Nacional y la Armada de Chile.

## **I. Noticias del ámbito nacional**

### **1. Canciller Allamand presentó candidatura chilena a la reelección en el Consejo de la Organización Marítima Internacional**

El Ministro de Relaciones Exteriores de Chile, Andrés Allamand, presentó la candidatura oficial del país a la reelección en el Consejo de la Organización Marítima Internacional (OMI), en la Categoría “C”, para el período 2022-2023.

El Canciller nacional relevó el compromiso del país con los retos del transporte marítimo, el comercio internacional y la protección de las tripulaciones.

Cabe recordar que, desde 1972, Chile forma parte de la Organización Consultiva Marítima Internacional (Armada de Chile, 2021).

### **2. Delegación del EMCO participó en Primera Reunión Plenaria de la Plataforma Nacional para la Reducción del Riesgo de Desastres**

El Contraalmirante José Luis Fernández, Director de Operaciones y Conducción Conjunta del Estado Mayor Conjunto, participó en la Primera Reunión Plenaria de la Plataforma Nacional para la Reducción del Riesgo de Desastres, en la que se discutió la nueva Política Nacional para la Reducción del Riesgo de Desastres.

Esta directiva fue aprobada a partir del Decreto Supremo N° 434 del Ministerio del Interior y Seguridad Pública, de 16 de marzo de 2021, que fijó los estándares para robustecer la Gestión del Riesgo de Desastres (Estado Mayor Conjunto de Chile, 2021).

### **3. Subsecretario De la Maza firmó Convenio Marco de Colaboración con la Universidad Católica**

El Subsecretario de Defensa Nacional, Cristián de la Maza, junto al Vicerrector de la Pontificia Universidad Católica de Chile, Pedro Bouchon, suscribieron un Convenio Marco de Colaboración, que busca estimular nuevas capacidades en el ámbito militar, de cara al trabajo conjunto con la sociedad civil.

El acuerdo se enfoca en incrementar los esfuerzos en capacitación, alentando iniciativas científico-tecnológicas entre la industria público-privada, la academia y las empresas estatales de la defensa.

Esta alianza se sustenta igualmente en materias como la inteligencia artificial, la robótica y la nanotecnología (Subsecretaría de Defensa Nacional de Chile, 2021).

## **II. Noticias del ámbito vecinal**

### **1. Argentina**

#### **1.1. Ministro Rossi se reunió con Embajadora finlandesa, para evaluar posible construcción de buque polar**

El Ministro de Defensa Nacional de Argentina, Agustín Rossi, se reunió con la Embajadora de Finlandia en el país, Kirsi Vanamo-Santacruz, con el propósito de abordar materias de interés común en la agenda bilateral.

Las partes evaluaron la opción de que el astillero estatal "*Tandanor*" construya un buque polar, basándose en el diseño de su par finlandés "*Aker*".

La embarcación podría comenzar a ser diseñada en el lapso de un año (Infodefensa.com, 2021a).

## 2. Perú

### 2.1. Ministerio de Defensa aprobó Lista de Contrataciones Estratégicas en el Mercado Extranjero

El Ministerio de Defensa Nacional de Perú aprobó la primera versión de la Lista de Contrataciones Estratégicas en el Mercado Extranjero, que considera la adquisición de tres aeronaves de transporte para el Grupo Aéreo N° 8 de la Fuerza Aérea del país.

El listado completo incluye trece programas, asignados al Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas, la Comisión Nacional de Investigación y Desarrollo Aeroespacial, y la propia rama aérea militar (Infodefensa.com, 2021b).

## III. Noticias del ámbito global

### 1. OTAN iniciará retiro de tropas desde misión en Afganistán

El Secretario General de la OTAN, Jens Stoltenberg, anunció para el próximo 1 de mayo el inicio del retiro de tropas del bloque desde su misión en Afganistán.

A juicio del titular de la alianza euroatlántica, la salida completa de los contingentes aliados desde el país asiático, podría completarse "en unos pocos meses" (NATO, 2021).

Con todo, Stoltenberg aseguró que este paso marca el comienzo de un nuevo capítulo en la relación entre la OTAN y Kabul, reafirmando su respaldo al proceso de paz en territorio afgano.

### 2. China Taipei lanzó nueva embarcación multimisión "*Yu Shan*"

China Taipei lanzó el primero de una nueva clase de embarcaciones anfibas multimisión, denominada "*Yu Shan*", que puede transportar tropas y equipamiento hasta las islas del Mar de China Meridional, a la vez que emprender misiones de guerra con misiles antibuque "*Hsiung Feng II*" o misiles superficie-aire "*Hai Chien*".

El barco igualmente posee un hangar preparado para recibir helicópteros "*Sikorsky Seahawk*" y "*Black Hawk*".

De acuerdo a las autoridades taiwanesas, el buque podría entrar en servicio el próximo año (Defensenews.com, 2021).

## Referencias

Armada de Chile. (2021, abril 16). Chile presenta candidatura al Consejo de la Organización Marítima Internacional. Disponible en: <http://bcn.cl/2onkj>.

Defensenews.com. (2021, abril 13). *Taiwan launches new amphibious vessel with anti-ship missiles*. Disponible en: <http://bcn.cl/2onlg>.

Estado Mayor Conjunto de Chile. (2021, abril 13). Conversatorio sobre Nueva Política Nacional para la Reducción del Riesgo de Desastres. Disponible en: <http://bcn.cl/2onkl>.

Infodefensa.com. (2021, abril 17). Argentina y Finlandia estrechan relaciones ante la posible construcción de un buque polar. Disponible en: <http://bcn.cl/2ono3>.

Infodefensa.com. (2021, abril 16). Perú proyecta la compra de tres aviones de transporte por 45 millones de dólares. Disponible en: <http://bcn.cl/2onoa>.

NATO. (2021, abril 14). *NATO Allies decide to start withdrawal of forces from Afghanistan*. Disponible en: <http://bcn.cl/2onkt>.

Subsecretaría de Defensa Nacional de Chile. (2021, abril 16). Firma de Convenio Marco de Colaboración entre el Ministerio de Defensa Nacional y la Pontificia Universidad Católica de Chile. Disponible en: <http://bcn.cl/2onkq>.